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A Justiça do Amazonas 
manteve as prisões 
dos cinco acusados 
de envolvimento na 

morte da empresária e ex-
-sinhazinha do Boi Garanti-
do, Djidja Cardoso, que foi 
encontrada morta dentro de 
sua casa na terça-feira (28), 
por overdose de Ketamina, 
segundo Inquérito Policial. 
Cleusimar Cardoso (mãe de 
Djidja), Ademar (irmão de Djid-
ja), Verônica da Costa Seixas 
(gerente do salão), Claudiele 
Santos da Silva (maquiadora 
do salão) e Marlisson Vas-
concelos Dantas (cabeleirei-
ro) estão presos.

Cleusimar, Ademar e Verôni-
ca foram presos na quinta-feira 

Cinco suspeitos de envolvimento na morte de Djidja foram presos pela Polícia Civil 

(30) à tarde, no momento em 
que tentavam fugir da polícia. 
Claudiele se entregou durante 
à noite de quinta e Marlisson se 
apresentou no 1º Distrito Inte-
grado de Polícia (DIP) na tarde 
desta sexta-feira (31).

Seita “Pai, Mãe, Vida”

Após a prisão da mãe e do 
irmão de Djidja Cardoso, sus-
peitos de fornecer e distribuir 
a substância ketamina, além 
de incentivar e promover o uso 
da droga de forma recreativa, 
a polícia deu mais detalhes da 
investigação, e informou que 
Cleusimar e Ademar Cardoso 

acreditavam ser Maria e Jesus 
na seita “Pai, Mãe, Vida”.

A investigação iniciou após 
a morte da ex-sinhazinha do 
Boi Garantido, Djidja Cardo-
so, encontrada morta dentro 
de sua própria residência na 
terça-feira (28).

O Inquérito Policial (IP) 

DIVULGAÇÃO 

apontou que Ademar e Cleu-
simar lideravam a seita, e de 
acordo com os testemunhas, 
os funcionários do salão eram 
obrigados a participar e con-
sumir drogas sintéticas. Em 
seu depoimento, o irmão de 
Djidja afirmou que os entor-
pecentes eram para resolver 
seus problemas.

Os policiais também cum-
priram mandados de busca 
e apreensão. Frascos de ke-
tamina foram achados nas 
unidades da rede de salões 
de beleza Belle Femme, que 
pertence família Cardoso, e 
também na casa onde a ex-
-sinhazinha foi achada morta.

A polícia também investiga 
se há relação entre a morte de 
Djidja e a atuação do grupo. A 
Delegacia Especializada em Ho-
micídios e Sequestros (DEHS) 
vai esclarecer eventuais ques-
tionamentos acerca da investi-
gação em torno da morte dela.

A ketamina (também escrita 
como cetamina ou quetamina) 
é um anestésico de uso humano 
e veterinário que se tornou uma 
droga ilícita na década de 1980.

A droga considerada um 
anestésico dissociativo, isto 
é, que causa efeitos aluci-
nógenos, sensação de bem-
-estar e tem potencial se-
dativo quando usado como 
droga recreativa. Em doses 
menores, quem consome a 
substância pode se sentir 
eufórico e ter episódios de 
sinestesia – ou seja, “ver” 
cores e “ouvir” sons.

Prisões e crimes
Foram alvos da operação: 

Ademar Farias Cardoso Neto 
(irmão de Djidja), Cleusimar 
Cardoso Rodrigues (mãe de 
Djidja); Verônica da Costa 
Seixas (gerente do salão); 
Marlisson Vasconcelos 
Dantas (cabeleireiro do sa-
lão); e Claudiele Santos da 
Silva (maquiadora do salão).

Conforme o mandado de 
prisão, assinado pelo juiz 
Glen Hudson Paulain Ma-
chado, há a suspeita de 
envolvimento de Ademar, 
irmão de Djidja, em crimes 
como estupro e tráfico de 
drogas.

redacao@emtempo.com.br |
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“São os companheiros arrependidos”

Em ritmo lento, Lula não despacha com os 
próprios ministros

Me erra
Dos 39 ministros do inchado go-

verno Lula, 18 conseguiram apenas 
uma reunião privada com Lula, 
nada além disso.

Pedala
Quando ainda se trumbicava na 

Secom, Paulo Pimenta foi recebi-
do 7 vezes, mas não porque Lula 
estava feliz com o ministro da 
Propaganda.

Porta aberta
Rui Costa, da Casa Civil, tido como 

o chefe dos ministros e de maior 
prestígio com Lula, empata com 
Pimenta em número de despa-
chos.

Na lista
Nísia Trindade (Saúde), Fer-

nando Haddad (Fazenda), Camilo 
Santana (Educação) e o chanceler 
decorativo Mauro Vieira tiveram 5 
reuniões.

‘Governo Lula é vingativo’, diz 
representante do agro

Para o deputado Rodolfo No-
gueira (PL-MS) a administração 
petista e o presidente Lula ado-
taram a vingança como política 
de governo, em especial contra 
o agronegócio. Em entrevista ao 
podcast Diário do Poder desta 
semana, o vice-presidente da 
Comissão de Agricultura da Câ-
mara dos Deputados lamentou 
“intervenções do governo contra 
o produtor rural”, como no caso 
da importação de R$7 bilhões 
de arroz após as enchentes no 
Sul, tida pelos próprios arrozeiros 
como desnecessária.

Motivo torpe
Segundo Nogueira, a grande 

maioria dos produtores rurais 
apoiou o ex-presidente Jair Bol-
sonaro em 2022, suposta razão 
pela “vingança”.

Relação limitada
O deputado lamenta que “o 

governo [Lula] fala, mas faz ao 
contrário” nas relações com parla-

mentares: “conversa pouco, quase 
nada”.

Muitas tragédias
No caso da tragédia no Rio Grande 

do Sul, “o governo Lula foi no mí-
nimo negligente”, avalia Nogueira.

Universo paralelo
“Liberação de drogas, fim de re-

vistas íntimas, audiência de cus-
tódia... vejo que nossos julgadores, 
inclusive no nosso Supremo, vivem 
em um universo paralelo, mundo 
fantasioso, não conhecem as ruas”, 
avaliou o deputado Sargento Fahur 
(PSD-PR).

O gato comeu
O governo obteve crédito suple-

mentar de R$3 bilhões para Saú-
de e intrigou a deputada Adriana 
Ventura (Novo-SP): “Pergunta se 
eu, titular da Comissão de Saúde, 
sei para onde foram esses bilhões? 
Não sei”.

Pimenta no olho
Segundo o presidente do PCO, 

Rui Costa, o governo Lula tem 
problema de comunicação: “Falta 
competência, mas também é um 
problema político. Ninguém está 
interessado em comunicação cha-
pa branca”.

Sem acertos
“Não identifico um único acerto 

do governo Lula no enfrentamento 
à calamidade”, cravou Sanderson 
(PL_RS). Para ele, o governo Lula 
errou inclusive ao nomear ministro 
sem competência para gerenciar 
a crise.

Nada de ajuda real
Para o deputado Mauricio Mar-

con (Pode-RS), o maior erro do 
governo petista foi a lorota de “be-
nefícios” para gaúchos vítimas da 
enchente: “Lula só fez promessas 
até agora, ajuda real que é bom, 
nada!”.

Crítica ou elogio?
O deputado Ricardo Salles (PL-

-SP) acha que a pré-candidata à 

Senador Jorge Seif (PL-SC) sobre a crescente desaprovação do governo Lula

prefeitura de São Paulo pelo PSB, 
Tábata Amaral, “é cruza do [ex-
-presidente do Novo, João] Amo-
edo com o [senador] Moro”.

Pena mais dura
Avança na Câmara projeto de Lei 

que endurece em um terço a pena 
de prisão para crimes de lesão cor-
poral quando cometido em escolas 
e hospitais. O texto é da deputada 
Geovania de Sá (PSDB-SC).

Nosso dinheirinho
Entre créditos não-previsos para 

2024 estão R$14 milhões para a 
Presidência da República “forta-
lecer políticas” em uma Organiza-
ção dos Estados Ibero-americanos 
para a Educação, a Ciência e a 
Cultura (OEI).

Pensando bem...
...a taxação dos sites de “blusi-

nhas” não afeta a primeira-dama, 
ela só consome produtos de grifes 
de alto luxo.

Poder sem Pudor
Olho eletrificado
Coronel Toniquinho Pereira era 

chefe político em Itapetininga (SP), 
quando se viu obrigado a receber o 
governador, seu adversário, na es-
tação ferroviária de Iperó. Cheio de 
má vontade, assim que o trem che-
gou à estação, Toniquinho foi logo 
reclamando do chefe da estação: 
“Entrou uma fagulha no meu olho...” 
O homem descartou: “O trem é 
elétrico, coronel, não solta fagulha.” 
Toniquinho concluiu: “Então foi um 
quilowatt!”

A agenda oficial de Lula é reveladora do prestígio e a aversão que o petista alimenta em relação aos 
ministros, nomeados na tentativa de garantir alguma governabilidade. Passados 149 dias de 2024, quatro 
ministros sequer foram recebidos para despachar com o chefe: Waldez Góes (Integração), Simone Tebet 
(Planejamento), André de Paula (Pesca) e o general Marcos Amaro (GSI). A lista encurtou porque Celso 
Sabino (Turismo) finalmente teve o primeiro despacho semana passada.

Vicio em Games: uma nova doença
Não é de hoje que se comenta sobre os novos hábitos da sociedade. Principalmente 

o uso intenso de videogames e similares. O que antes era somente uma suspeita, foi 
chancelado pela OMS (Organização Mundial da Saúde); a partir de agora o vício em 
games, ou transtorno dos jogos eletrônicos, como queiram chamar, é considerado 
uma doença, tendo inclusive um código para nomeá-lo no CID (Código Internacional 
de Doenças).

O CID foi criado em 1893 pela OMS e se tornou uma das principais ferramentas 
epidemiológicas, principalmente por mostrar as doenças já existentes, monitorar 
incidência e a prevalência de cada uma e classificá-las de forma padronizada em 
código, assim, facilitando a comunicação entre os diferentes profissionais da saúde 
de todo o mundo. É inegável sua importância no dia a dia médico e sobretudo o seu 
poder de refletir as mudanças e os avanços na medicina e tecnologia. 

Por refletir essas mudanças que foi a publicado no mês passado uma versão atu-
alizada do código internacional de doenças e de acordo com o novo CID11 o vicio em 
games é definido como um padrão de dependência causado pelos jogos eletrônicos, 
caracterizado pelo comportamento obsessivo em relação aos jogos, suprimindo qual-
quer outro interesse ou atividades que não sejam os games, prejudicando a saúde 
física e mental do portador do transtorno. Algo que a muito tempo era percebido 
por muitos profissionais de saúde de todo o mundo. 

Por acometer em sua maioria crianças e jovens. Pais, médicos e responsáveis têm se 
debruçado sobre essa situação. Não é de hoje que ocorre. O número de adolescentes 
que utilizam os videogames, aumentou muito nos últimos tempos, abrindo espaço 
para situações bizarras, como indivíduos que passaram mais de 55 horas seguidas 
em uma única partida. Estudos indicam que as causas são variadas, sendo em parte, 
a dinâmica dos games o responsável. Como não existe uma tecla para “pausar” e 
alguns não tem um final propriamente dito, a maioria dos jogos on-line instiga as 
pessoas a passarem horas conectados cumprindo missões e ganhando prêmios, 
afinal, sem um limite, os jovens podem perder a noção do tempo e de prioridades, 
e a partir daí os excessos acontecem.

Apesar de situações de abuso existirem, é importante ter cautela. Não se pode 
confundir um jogador entusiasmado com um jogador viciado. O uso dos games de 
forma recreativa tem os seus benefícios, inclusive de apoio no controle da ansiedade. 
E por conta de todo esse problema que países como a China, o maior mercado de 
games do mundo, instituiu regras para o controle do tempo entre as crianças, sendo 
três horas por semana de uso, limitado a uma hora por dia, das 20h às 21h e apenas 
às sextas-feiras, fins de semana e feriados. No ocidente, normativas como essa ainda 
não aconteceram, cabendo aos pais e responsáveis monitorarem os jovens. Dessa 
forma recomenda-se limitar o tempo nos games, monitorar as atividades e colocar 
o computador ou console em ambiente comunitário para facilitar a supervisão. 

Com os novos hábitos da sociedade estamos diante da inclusão do vício em 
games na categoria de doença, de acordo com a OMS e o CID11. Como o publico 
mais cometido é formado por crianças e jovens, faz se necessário que os pais e 
responsáveis tomem as rédeas da situação e eduquem esse público a terem uma 
relação saudável com os equipamentos eletrônicos. É uma questão de prioridades, 
agindo agora e criando bons hábitos se previnem muitas dores de cabeça, ou seja, 
o futuro e a saúde dos jovens agradecem.

Swammy Mitozo
é médico oftalmologista, especialista em Gerontologia. 
Pesquisador da FUnATI. Mestre em Doenças Tropicais e 
Infecciosas pela Fundação de Medicina Tropical.

Prevenir é melhor que remediar, 
já dizia minha vó
Os fatos climáticos ocorridos recentemente no Amazonas e no Brasil, revelam 

a delicadeza que o meio ambiente se apresenta e que precisamos cuidar de 
nossa moradia terrena. José Antônio Marengo, climatologista, coordenador 
geral de pesquisa e desenvolvimento do Centro Nacional de Monitoramento e 
Alerta de Desastres Naturais (Cemaden), órgão brasileiro que estuda o tema, 
destaca que as mudanças climáticas fazem parte da história do planeta, mas 
seus efeitos foram acelerados no último século pela atividade humana.

Entre os fatores antropogênicos envolvidos na mudança climática, a quei-
ma de combustíveis fósseis por veículos ou indústria; o metano liberado por 
aterros sanitários, pela agricultura e pela pecuária; e a queima de vegetação 
são os principais fatores que prejudicam nosso planeta.

O Programa de Ação Nacional de Combate à Desertificação e Mitigação 
dos Efeitos da Seca (PAN Brasil), elaborado em 2004, já apresentava ações 
a serem cumpridas a curto, médio e longo prazo. Mas, o que percebo é que 
quase nada foi feito para alcançar resultados satisfatórios. 

Voltando os olhos para o Amazonas, percebemos uma movimentação 
dos agentes de governo com relação ao período que, segundo a Defesa Civil 
estadual, enfrentaremos novamente uma estiagem severa. 

Quero relembrar que há menos de um ano vimos uma quantidade enorme 
de animais mortos pela falta de água nos rios. Vimos grande lagos se tornarem 
poços de lama com enorme variedade da fauna fluvial morta. Na época, estive 
em várias comunidades e presenciei crianças chorando por falta de água, 
inúmeras pessoas doentes pela qualidade da pouca água que encontravam

Cedo aprendi que para o enfrentamento de desastres naturais temos um 
processo que inicia com a Prevenção, seguido de Preparação, Resposta e 
Recuperação. Infelizmente o primeiro ponto sequer foi observado, atualmente 
os esforços estão voltados para a preparação de combate ou mitigação que 
deveriam estar inclusas na prevenção. Em alguns municípios ainda estão na 
fase da recuperação e ao mesmo tempo na preparação. Por mais hábeis que 
os profissionais da defesa civil sejam, nosso estado é muito vasto e o número 
de agentes são limitados. Por isso, volto a reforçar sobre a importância do 
planejamento das ações de governo, só assim há a possibilidade de prevenção. 

O dito popular “Prevenir é melhor que remediar” é simples, direto e conhe-
cido de todos. Na pauta semanal da assembleia legislativa do Amazonas, eu 
tenho trazido o assunto da prevenção com o objetivo de mitigar os impactos 
no estado. Não pense que por ser morador da capital estamos livres dessa 
crise climática. O desdobramento dos problemas causados gera impactos 
na saúde, na educação, na economia e na segurança. Quero lembrar que no 
mesmo período da seca dos rios, acontecem os incêndios florestais naturais 
e os criminosos. Em 2023 vivenciamos algo jamais imaginável na capital e 
cidades do interior.

No parlamento, tive a oportunidade de possibilitar que Marinha, Bombeiros 
Militar e Defesa Civil pudessem mostrar os desafios enfrentados para que a 
normalidade voltasse aos rios, lagos, florestas e cidades. 

Sou autor do Projeto de Lei 860/2023, que “Institui Diretrizes de Preven-
ção, Pronta Resposta e Combate a Incêndios e de Ações Humanitárias em 
Catástrofes, e estabelece a criação dos Grupamentos Integrados de Combate a 
Incêndio e Proteção Civil”, apresentado em julho de 2023 e que ainda aguarda 
parecer da Comissão de Assuntos Econômicos da Assembleia. Como tudo 
nesse país, mesmo um projeto que propõe melhoria da qualidade de vida 
de milhões de amazonenses, precisa de vontade política para ser aprovado. 

Acredito que podemos ter um futuro digno com qualidade de vida, liberdade 
de transitar pelo nosso estado com segurança, e assim nos deliciar com a 
imagem de crianças felizes, alimentadas, seguras recebendo saúde e edu-
cação de qualidade, que homens e mulheres possuam moradia, mesa farta, 
trabalho digno, seguros de que aquela cidade é o melhor lugar para se viver.

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, Cofun-
dador da Força Nacional de Segurança, coronel da 
Polícia Militar  e deputado Estadual.
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 Fiéis durante culto em igreja do Rio de Janeiro 

Alianças são 
firmadas com 
líderes religiosos 
para compor 
apoios para 
determinados 
candidatos

    Lilian Portela

Não é à toa que políticos 
e pré-candidatos já co-
meçaram a trilhar o ca-
minho dos templos que 

têm “rebanhos” mais volumosos. 
Analistas políticos apontam que 
os políticos já perceberam que o 
“poder” está nas igrejas evangéli-
cas, inclusive no processo eleito-
ral. Nas eleições municipais deste 
ano não será diferente. Alianças já 
vêm sendo firmadas com líderes 
religiosos com objetivo de com-
por apoios para determinados 
candidatos. 

“Denominações de várias igre-
jas evangélicas se movimentam 
para eleger os seus candidatos 
para o Legislativo e promovem 
acordos políticos com candida-
turas majoritárias”, afirmou o 
cientista político Carlos Santiago.

Quanto a angariar os votos dos 
fiéis, a opinião entre os analistas 
é unânime: a fé remove mon-
tanhas, inclusive montanhas de 
votos. “Eu diria que a crença das 
pessoas sempre foi um grande 
cabo eleitoral, desde muito tem-
po. Mas, de um tempo para cá, 
vemos que tem até uma bancada 
evangélica. Manaus não está fora 
dessa realidade, que é nacional e 
é evidente que nas eleições deste 
ano, de outubro, estará presente 
também”, disse o cientista político 
Helson Ribeiro. 

O sociólogo e professor da Uni-
versidade Federal do Amazonas 
(Ufam) Luiz Antônio Nascimento 
acredita que a igreja até poderia 
auxiliar no processo eleitoral, no 
sentido de pensar no desenvol-
vimento da cidade e votar cons-
cientemente. Na opinião dele, o 
perigo ocorre quando a imposição 
ultrapassa a liberdade de escolha 

do fiel. “A igreja católica, em todo 
período eleitoral, costuma abrir 
debates, discutir sobre a impor-
tância do voto ético, denunciar a 
corrupção nos processos eleito-
rais, ou seja, orientar os fiéis nas 
escolhas. Agora nortear, noticiar, 
indicar e determinar que os fiéis 
devam votar somente num can-
didato. Isso é eticamente repro-
vável, repugnante, porque a igreja 
tira das pessoas uma conquista 
da sociedade que é o voto de-
mocrático”, ressaltou. 

Mas, nem todo o rebanho segue 
a liderança do pastor. Nascida em 
berço evangélico, a psicóloga Ka-
rina Salazar, 44, disse que nunca 
votou por orientação de algum 
líder ou pastor de sua igreja e que, 
pelo menos no seu círculo de re-
lacionamentos na igreja, religião e 
política não se misturam. 

“Por Lei, o voto é secreto, e 
não é dado a ninguém o poder 
de sugestionar candidatos, pois 
é prática ilegal. Eu exerço minha 
autonomia política, independen-
te dos candidatos apoiados pela 
igreja que frequento”, relatou. 

A professora Alice Benevides, 
42, também, disse que nunca 
foi manipulada, mesmo estando 
dentro da igreja, para votar em 
determinado candidato. “Eu gos-
to de pesquisar e estudar sobre 
meu candidato e ser responsável 
pelo meu voto”, disse. 

O analista político Carlos San-
tiago ressaltou o papel dos órgãos 
de fiscalização do processo elei-
toral para a garantia de eleições 
livre, democráticas. “O voto é livre, 
deve ser exercido sem pressão. 
Por isso, cabe ao Ministério Pú-
blico Eleitoral e a Justiça eleitoral 
fiscalizar essas movimentações 
dentro das instituições religiosas 
em torno do processo eleitoral 
deste ano. O Estado não pode ser 
confundido com a igreja. É preciso 
buscar o bem comum de todos”.

Representatividade
Os fieis já têm força política 

para decidir por determinados 
candidatos. Conforme dados do 
Censo 2022 divulgados, neste 
ano, pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), o 
Amazonas tem mais estabeleci-
mentos religiosos do que o total 
somado de instituições de ensino 
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Políticos utilizam igrejas 
como palanque eleitoral
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  Da redação

O vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços, Geraldo Alckmin, mi-
nimizou na sexta-feira (31) as 
derrotas que o governo sofreu 
esta semana no Congresso.  A 
sessão terminou com a derruba-
da de vetos de Luiz Inácio Lula 
da Silva sobre temas como a 
saída temporária de presos, que 
teve votos contrários à decisão 
do presidente até entre parla-
mentares do PT e da base aliada.

“É muito partido, muita frag-
mentação partidária, dificulta 
a governabilidade”, falou em 
entrevista. Alckmin acrescen-
tou também que o governo 
Lula “está aprovando os temas 
principais, como a reforma tri-
butária”.

As principais derrotas do go-
verno está semana foram a der-

rubada do veto ao fim das saídas 
temporárias a presos em regime 
semiaberto, conhecidas como 
“saidinhas”, e a manutenção do 
veto do então presidente Jair 
Bolsonaro (PL) à Lei de Segu-
rança Nacional (LSN), o que, na 
prática, dificulta a criminalização 
a quem divulgar notícias falsas 
nas eleições.

O desempenho no Congresso 
expôs mais uma vez as falhas na 
articulação política do governo e 
aumentou a pressão para trocas 
na equipe responsável pela rela-
ção com o Legislativo. O Palácio 
do Planalto não indica que fará 
mudanças no momento.

Questionado especificamen-
te sobre a derrubada do veto às 
“saidinhas”, Alckmin argumen-
tou que esse “não é um tema 
programático, é individual”. 
“Cada um votou com convicção”, 
disse o ministro, ao comentar 
que ele também compactua 

com a posição de Lula — con-
trário ao fim do benefício aos 
presos do semiaberto.

Sucessão na Câmara
Questionado sobre qual será 

o papel do PSB, seu partido, 
na eleição da presidência da 
Câmara, em fevereiro de 2025, 
Alckmin se limitou a dizer que 
este debate é do Legislativo e 
“não é agora”. Ele elogiou os três 
principais candidatos — Anto-
nio Brito (PSD-BA), Elmar Nas-
cimento (União–BA) e Marcos 
Pereira (Republicanos-SP) — e 
também citou o nome de Agui-
naldo Ribeiro (PP-PB), que foi 
relator da reforma tributária e 
corre por fora na disputa. “São 
ótimos nomes”, comentou.

Alckmin também afirmou que 
sua relação com Lula é boa e 
disse que o atual chefe do Exe-
cutivo “é candidato natural” à 
reeleição em 2026.

Alckmin atribui derrotas do governo no 
Congresso à fragmentação partidária

BRENNO CARVALHO/AGÊNCIA O GLOBO

Geraldo Alckmin alerta para fragmentação partidária no Congresso

e unidades de saúde. São mais de 
19 mil templos em todo o Estado. 
Em Manaus, são 7.865 igrejas 
e templos, enquanto o número 
de escolas é 1.743, e hospitais e 
Unidade Básica de Saúde (UBS) 
somam 1.056.

As duas maiores igrejas evan-
gélicas da cidade mantém re-
presentação na Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM). Dentre 
os parlamentares que exercem 
cargos eclesiásticos, estão os dois 
vereadores mais votados na cida-
de: João Carlos (Republicanos) e 
Joelson Silva (Sem Partido).

João foi o vereador mais vo-
tado da cidade em 2020, elei-
to com 13.880 votos, é pastor 
da Igreja Universal do Reino de 
Deus (IURD), com mais de 23 
anos na obra. Chegou a Manaus 
em 2014 e, mesmo assim, alcan-
çou o feito e atualmente está no 
comando da Frente Parlamen-
tar em Defesa da Família e dos  
Valores Cristãos da Câmara (Fepacri).

Joelson, que já foi presidente 
da CMM, foi o segundo vereador 
mais votado na última eleição. O 
pastor da Igreja Evangélica As-
sembleia de Deus no Amazonas 
(Ieadam) está em no terceiro 
mandato como vereador; em 2015 
assumiu como suplente pelo par-
tido Humanista da Solidariedade 
(PHS), na cadeira deixada pelo ex-
-vereador Sildomar Abtbol (Pros). 
Em 2016, foi eleito pelo PSDB com 
7.959 votos, assumindo a presi-
dência da Casa em 2019 e 2020. 
O pastor foi reeleito em 2020 com 
12.493 votos pelo Patriota. 

“O número de eleitores é bas-
tante importante das igrejas, em 
especial as neopentecostais que 
estão tutelando os ‘rebanhos’. E 
a depender dos processos eleito-
rais, podem contribuir de forma 
decisiva, não é sozinho que vão 
decidir, mas se eles carreiam 10, 
12, 15% dos votos numa única 
candidatura”, disse o sociólogo 
Luiz Antônio Nascimento. 

Tal poder de influência, na opi-
nião do sociólogo, pode falsear 
o resultado eleitoral e deve ser 
enfrentado pelas instituições do 
Estado. “Quando as igrejas ma-
nipulam os seus fiéis para votar 
nesse ou naquele candidato, nes-
sa ou naquela candidatura, essas 
igrejas estão atentando contra 
a democracia. O Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE) deveria atuar 
imediatamente e não esperar o 
resultado. Porque o processo de 
manipulação dos eleitores está 
em curso”, ressaltou.

Caminho certo
Como as igrejas exercem 

influência significativa sobre 
os membros, tornam-se alvos 
estratégicos para os políticos 
em busca de apoio e votos. A 
presença nesses locais ofere-
ce uma plataforma privilegiada 
para os candidatos poderem 
expor suas propostas e tentar 
conquistar a simpatia dos fiéis.

Sabe-se haver uma divisão do 
apoio das igrejas para os candi-
datos à prefeitura de Manaus 
atualmente. Ainda não está 
muito claro, mas os novos “vi-
sitantes” já foram vistos parti-
cipando de alguns cultos nos 
últimos dias. O Capitão Alberto 
Neto (PL), por exemplo, fez pos-
tagem em suas redes sociais re-
cebendo orações no Ministério 
Internacional da Restauração 
(MIR) e o deputado estadual 
Roberto Cidade (UNIAO –BR), 
participou de culto na Assem-
bleia de Deus. 

“Essas alianças existem sim. 
Vamos aguardar as convenções 
para ver com mais clareza quem 
apoia quem e de que forma. 
Mas existem algumas igrejas 
que não dão púlpitos para os 
candidatos nem e saem em de-
fesa do voto unificado”, ressal-
tou o cientista político Helson 
Ribeiro.
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Presidente Estadual 
do Avante, David 
Almeida, é conhecido 
pela vasta carreira 
política no Amazonas

Iniciando a caminhada rumo 
à reeleição, David Almei-
da (Avante) realiza, nesta 
segunda-feira (3), às 18h, o 

lançamento oficial da pré-can-
didatura à Prefeitura de Ma-
naus. A reunião ocorrerá na rua 
José Chevalier, 8, no Morro da 
Liberdade, Zona Sul da capital.

“Nos últimos três anos, en-
frentamos diversos desafios à 
frente da Prefeitura de Manaus 
e conseguimos avançar em áre-
as cruciais como saúde, educa-
ção e infraestrutura. Temos o 
desejo de continuar mudando a 
realidade da população da nossa 
cidade e contribuindo com o 
nosso trabalho. Por isso, coloco 
meu nome à disposição do povo 
e vamos juntos conquistar esta 
reeleição”, afirmou Almeida.

Presidente Estadual do Avan-
te, David Almeida é conhecido 
por sua vasta carreira política. 
Aos 55 anos, o atual prefeito de 
Manaus foi deputado estadual 
por três mandatos, de 2007 a 
2019, e governador interino do 
Amazonas em 2017.

Filho de Rosa Almeida e Bene-
dito Almeida, David nasceu e foi 
criado no Morro da Liberdade. 
Formado em Direito, foi eleito 
prefeito de Manaus em 2020, 

David anuncia lançamento da 
pré-candidatura à prefeitura

com 51,27% dos votos (466 970 
votos) no segundo turno.

Pesquisa eleitoral 
Na última pesquisa realizada 

pelo Instituto Quaest, em maio, 
apontou que o atual chefe do 
executivo municipal de Ma-
naus, David Almeida (Avante), 
segue na liderança entre as 
opções de votos para as elei-
ções municipais de 2024, para o 
cargo de prefeito. Almeida tem 
30% das intenções de votos.

De acordo com o institu-

to, foram entrevistadas 1.002 
pessoas, no período de 8 a 11 
de maio de 2024. A pesquisa 
foi registrada junto à justiça 
eleitoral e protocolada sob o 
número AM-07730/2024.

Em um cenário para o pri-
meiro turno, David Almeida tem 
30% das intenções dos votos, 
seguido de Amom Mandel (Ci-
dadania), que tem 27%. Capitão 
Alberto Neto (PL), aparece em 
terceiro lugar com 15%; segui-
do de Roberto Cidade (União 
Brasil), que tem 8%. Marcelo 

Ramos (PT) também tem 8%, 
e logo em seguida, Maria do 
Carmo (Novo) tem 2%. Por úl-
timo, Wilker Barreto possui 1%.

O estudo aponta ainda que 
tanto David quanto Amom são 
preferências entre o sexo femi-
nino. Ambos possuem também 
um impacto significativo entre 
pessoas que possuem de 16 a 
34 anos. Eles também são a 
preferência por pessoas que 
não possuem religião.

O material também fez um le-
vantamento sobre a avaliação 

do governo do atual prefeito de 
Manaus. Na faixa etária de 16 a 
34 anos, David Almeida recebe 
um feedback positivo de 42%; já 
na faixa etária de 35 a 59 anos, 
foi de 37%; já para 60 anos ou 
mais, o percentual foi de 31%.

Estabilidade nas pesquisas
A pesquisa do Instituto 

Ipen, divulgada ainda em 
maio, também apontou o fa-
voritismo de David entre os 
eleitores. Segundo o mate-
rial, David Almeida (Avante) 

seria eleito com 12,8%. Em 
segundo lugar, Amom Man-
del (Cidadania) aparece com 
10,7%; na sequência, Capi-
tão Alberto Neto (PL) pontua 
4,2%; em quarto lugar, Ro-
berto Cidade (União Brasil) 
tem 3,1%, seguido de Marcelo 
Ramos (PT) com 1,2%; em 
último lugar, Maria do Car-
mo Seffair (Novo) aparece 
com 0,8%. Wilker Barrreto 
(Mobiliza), apesar de não ter 
sido citado, pode ter até dois 
eleitores.

Eduardo Bolsonaro chama 
Nordeste de ‘pior região do país’

Três dias após passar 
por Pernambuco e promo-
ver um ato em favor da 
pré-candidatura de Gilson 
Machado (PL) a prefeito 
do Recife, o deputado fe-
deral Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), filho do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, deu 
uma pisada de bola. Nas 
redes sociais, o filho do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
disse que o Nordeste é a 
“pior região do País”.

A fala do congressista se 
deu em resposta a um co-
mentário em seu perfil no 
Instagram que dizia “Direita 
no Nordeste nunca mais”. 
“Então vai continuar sendo 
a pior região do País, com 
mais criminalidade, pior 
educação, etc. Não venha 
reclamar depois”, escreveu. 
O Nordeste foi a região do 

País que mais votou no en-
tão candidato à presidência 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
no 2º turno das eleições de 
2022.

O petista teve 68% dos 
votos, enquanto Bolsonaro 
recebeu 32%. A região tem 
31,29 homicídios dolosos a 
cada 100 mil habitantes. A 
média nacional é de 17,47. 
Os dados são referentes a 
2024 e são do Ministério de 
Justiça e Segurança Públi-
ca. Na educação, os Estados 
da região lideram o ranking 
de alunos matriculados em 
tempo integral no ensino 
fundamental, segundo da-
dos do último Censo Esco-
lar. São eles Ceará (51,4%), 
Piauí (48,9%) e Maranhão 
(40,3%). A média nacional 
é 17,5%.

A região também teve o 

maior número de redações 
com nota 1.000 na última 
edição do Ensino Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
com 25 textos-41% do total. 
A fala do filho de Bolsonaro 
teve ampla repercussão nas 
redes sociais, sendo repeli-
da por nordestinos imedia-
tamente.

Também foi interpretada 
como um ataque de viés 
preconceituoso e rancoro-
so, fruto da ira que deve 
ter da ampla maioria do 
eleitorado da região que, 
historicamente, vota em 
Lula e que apoia o seu go-
verno. Segundo pesquisa do 
Data Poder, publicada na 
última quarta-feira no site 
Poder360, o Nordeste é a 
única região onde o Gover-
no Lula atravessa a casa dos 
50% de aprovação. 

ATAQUE

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

Eduardo Bolsonaro durante férias com a família em Pernambuco

David Almeida vai realizar lançamento oficial da pré-candidatura em Manaus
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DIA DOS NAMORADOS

Embalagens criativas são apostas para atrair clientes
DIVULGAÇÃO

Caixas temáticas visam alavancar as vendas no Dia dos Namorados

O movimento do comér-
cio para o Dia dos Namo-
rados, celebrado no dia 12 
de junho, já está aquecido. 
Empreendedores de seg-
mentos como o de doces e 
cestas de presentes estão 
otimistas com as vendas. E 
para impulsionar os negó-
cios dos clientes, o Grupo 
Queiroz aposta em produtos 
como embalagens criativas, 
além de insumos variados 
para produção de presentes 
voltados para a data.

A Queiroz prevê um cres-
cimento de 20% nas ven-
das de itens para o Dia dos 
Namorados. O diretor do 
Grupo, Anderson Queiroz, 
explica que um dos princi-
pais públicos da empresa 
são os empreendedores e, 
para alcançar bons resul-
tados no período, as lojas 
estão com várias novidades.

“O Dia dos Namorados é 
uma data de muita criativi-
dade, em que os apaixona-

dos querem surpreender. 
Por isso, a apresentação 
dos produtos é muito im-
portante. Atentos a isso, 
trouxemos para o esto-
que diversas opções de 
caixas de presentes para 
personalizar as encomen-
das. Quem trabalha com a 
confecção de chocolates, 
por exemplo, conta com 
uma linha de formas de 
diferentes formatos. Tudo 
para o empreendedor po-
der surpreender os seus 
clientes”, destaca.

Entre os empreendedo-
res que apostam na cria-
tividade e personalização 
para chamar atenção dos 
clientes no Dia dos Na-
morados está a confeitei-
ra Evelyn Santos. Ela, que 
trabalha com a confecção 
de doces finos e brownie, 
aposta em cestas e caixas 
temáticas para alavancar 
as vendas. 

“Minha proposta é al-

cançar os casais que vão 
presentear com um mimo. 
Os doces são sempre um 
presente sem erro, que to-
dos gostam. O grande dife-
rencial vai ficar por conta 
da decoração da caixa e, 
claro, o sabor. A Queiroz 
é uma grande parceira. Eu 
já identifiquei várias em-
balagens que vão deixar 
os doces lindos”, destaca.

A psicopedagoga Evelyn 
migrou para a confeitaria 
há três meses. “É uma área 
que eu já gostava e que 
agora decidi investir. Estou 
fazendo uma série de cur-
sos de aperfeiçoamento, 
inclusive, alguns na Quei-
roz. O Dia dos Namorados 
é uma das primeiras datas 
em que eu vou trabalhar 
e estou bastante otimis-
ta com as vendas”, disse. 
Evelyn diz que já está rece-
bendo encomendas atra-
vés do perfil do Instagram 
@oimeudocinho.

 Tiago Corrêa/UGPE

Evento oferece 
oportunidade de 
consulta de preços 
e simulações para 
imóveis de médio e 
alto padrão

A terceira edição do “Fei-
rão de Imóveis” de Ma-
naus promete agitar o 
final de semana com 

mais de 5,7 mil imóveis dis-
poníveis para venda. O evento, 
realizado pela Associação das 
Empresas do Mercado Imo-
biliário do Amazonas (Ademi-
-AM) e patrocinado pela Caixa 
Econômica Federal, segue até 
domingo (2), das 10h às 22h, no 
Centro de Convenções Vasco 
Vasques, Zona Centro-Sul de 
Manaus.

A última edição, realizada em 
2019, gerou um montante de 
vendas superior a R$ 146 mi-
lhões e atraiu mais de dez mil 
visitantes ao longo dos três dias. 
Este ano, grandes empresas do 
setor imobiliário apresentarão 
lançamentos com condições di-
ferenciadas, entrada facilitada, 
e a possibilidade de utilização 
do subsídio do programa Minha 
Casa Minha Vida e do FGTS.

Para aqueles que sonham 
com a casa própria, o even-
to oferece a oportunidade de 
consultar preços, conhecer 
produtos e realizar simulações. 
É necessário apresentar docu-
mento de identidade, CPF, com-
provante de renda e residência. 
Além disso, mais de uma pessoa 
pode compor a renda familiar 
para a aquisição do imóvel.

As incorporadoras com imó-
veis do Minha Casa Minha Vida, 
de médio e alto padrão, estarão 
no evento, somando 11 empre-
sas confirmadas. A organização 
espera 20 mil pessoas nos três 
dias de evento e um volume 
de vendas em torno de R$ 200 
milhões.

“Atendendo famílias a partir 
de dois salários mínimos até 
aquelas com maior renda”, afir-
ma o presidente da Ademi-AM, 
Henrique Medina.

O vice-presidente da Ademi-
-AM, Hélio Alexandre, destacou 
que o evento não é realizado 
desde 2020, devido à pandemia, 
e agora está retornando por 
conta do aquecimento do mer-
cado imobiliário, com a oferta de 
mais de 5 mil unidades residen-
ciais, com preços e descontos 
diferenciados. 

“Estamos muito felizes que o 
mercado está muito aquecido. 
As vendas estão acontecendo 
de uma forma muito significati-
va em 2024 e nós entendemos 
que era o momento fundamen-
tal para retomar o Feirão de 
Imóveis”, disse.

Programa Amazonas Meu Lar
Durante o evento, serão ofe-

recidas oportunidades e os be-
nefícios do Programa Amazonas 
Meu Lar. O programa integra as 
políticas de habitação e fun-
diária do Estado. A meta é a 
oferta de 24 mil soluções de 
moradia e a regularização de 
33 mil imóveis.

O Amazonas Meu Lar atua 
em parceria com o programa 
federal Minha Casa, Minha Vida. 
O investimento estimado pelo 
programa é de R$ 4,7 bilhões, 
somando recursos do Estado e 
dos fundos de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS) e de Ar-
rendamento Residencial (FAR).

Conforme o secretário da Uni-
dade Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE), Marcellus Campê-
lo, a parceria com o mercado 
imobiliário e a construção civil 
é importante para o Amazonas 
Meu Lar. As construtoras, pros-
segue ele, participam das linhas 
de atendimento do programa, 
como o Subsídio Entrada do 
Meu Lar/FGTS e vão construir 
as unidades habitacionais da 
linha FAR, incluindo o Retrofit, 
a readequação de prédios deso-

cupados para se transformarem 
em moradias.

“O alinhamento do Governo 
do Estado com o mercado imo-
biliário e da construção civil é 
necessário para o programa ter 
êxito”, ressaltou Campêlo. 

No evento, o stand do Ama-
zonas Meu Lar traz informa-
ções sobre o maior programa 
habitacional do Estado, com as 
equipes a postos para tirar dúvi-
das sobre os serviços ofertados.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Urbano, Fausto 
Santos Júnior, destaca que a 
parceria entre o Governo do 
Amazonas e as construtoras que 
participam do Subsídio Entrada 
Meu Lar, é fundamental para 
fomentar o mercado imobiliário. 
“O valor de entrada concedi-
do pelo Governo do Estado em 
uma das modalidades do Ama-
zonas Meu Lar, o Entrada Meu 
Lar, elimina um dos maiores 

obstáculos enfrentados pelas 
construtoras na hora da venda”, 
afirma.

Segundo Fausto Júnior, mui-
tas vezes o comprador deseja 
adquirir o imóvel, tem renda, 
mas não tem o valor da entra-
da. Com essa modalidade do 
Amazonas Meu Lar, o governo 
assegura esse valor, facilitando 
a concretização da compra e 
impulsionando o mercado imo-
biliário no Estado.

O stand do Governo do Ama-
zonas, no evento, conta com 
maquete de um modelo de re-
sidencial do Programa Social e 
Ambiental de Manaus e Interior 
(Prosamin+), além de material 
informativo do Programa Ama-
zonas Meu Lar.

MRV 
Descontos de até R$ 26 mil 

em empreendimentos novos, 
preços promocionais, além de 

ITBI e registro de imóvel grátis, 
essas são algumas das facilida-
des que o grupo MRV&CO vai 
oferecer aos clientes durante 
o Feirão de Imóveis. 

Ao todo, a MRV vai disponibi-
lizar unidades em 14 empreen-
dimentos nas mais diferentes 
regiões de Manaus. Dentre os 
destaques estão o “Vista dos 
Lírios”, que terá um desconto de 
R$ 17 mil; o Vista das Oliveiras, 
com descontos de R$ 5 mil; o 
Mirante Cardeal, com descon-
tos de até R$ 15 mil; o Vista do 
Parque, com desconto de R$ 8 
mil e o Vista do Oriente, que tem 
um desconto de até R$ 26 mil 
e está com as últimas unidades 
disponíveis.

Os imóveis Sensia, empre-
sa de médio padrão do grupo 
MRV&CO, também estão com 
preços promocionais. O Sensia 
La Vie, na Constantino Nery, 
está sendo vendido com valor 

promocional a partir de R$ 350, 
enquanto o Sensia Ponta Ne-
gra, está sendo comercializado 
a partir de R$ 429.990.

Outras facilidades estão 
sendo oferecidas para os lan-
çamentos Jardim Bonsai, que 
será vendido no Feirão com va-
lor promocional a partir de R$ 
195.990 e o Tokyo, no Parque 
Yumi, vendido a partir de R$ 
255 mil. Ambos ficam na Colônia 
Japonesa, na Zona Centro-Sul 
de Manaus e, durante o feirão, 
serão vendidos com o ITBI e 
registro de imóvel grátis.

“São facilidades que irão 
impactar muito a decisão de 
compra dos nossos clientes. 
Asseguramos ser descontos e 
possibilidades de vendas inédi-
tas e que dificilmente entrarão 
em negociação novamente”, 
afirmou o gestor comercial da 
MRV no Amazonas, Victor Lo-
pes.

Feirão oferta 5,7 mil imóveis 
para venda em Manaus

 Governo do Estado apresenta oportunidades do Amazonas Meu Lar em feirão
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Ainda que o mercado de 
tecnologia esteja em 
crescimento no Brasil, 
as vagas de trabalho 

no setor estão cada vez mais 
difíceis de serem preenchidas. 
Conforme o estudo “Mercado 
Brasileiro de Software: Pa-
norama e Tendências 2024”, 
realizado pela Associação 
Brasileira das Empresas de 
Software (ABES) e a consul-
toria IDC, o setor de tecnologia 
no Brasil alcançou um valor 
de mercado de cerca de US$ 
49,5 bilhões. A expectativa do 
Governo é que até 2025 o país 
tenha cerca de 797 mil vagas 
abertas na área de tech. Po-
rém, apesar dos investimen-
tos, encontrar profissionais 
capacitados para ocupar es-
sas vagas tem sido o principal 
empecilho para que o mercado 
se desenvolva. 

Desistência, demora ou falta 
de resposta são dificuldades 

DIVULGAÇÃO
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Mão de obra 
qualificada é a 
principal dificuldade 
do mercado, além 
de preocupação com 
diversidade

apontadas por 62,7% dos re-
crutadores que buscam por 
profissionais da área de tecno-
logia, seguido de expectativa 
salarial e de benefícios (15,7%), 
de acordo com pesquisa re-
alizada pela GeekHunter — 
startup de recrutamento de 
pessoas desenvolvedoras de 
software e cientistas de dados. 
Com o impasse, sobram vagas 
do mercado de trabalho de 
tecnologia. 

Diversidade 
Além da preocupação com 

a contratação, há também a 
atenção para se garantir a di-
versidade dentro do ambiente 
de trabalho, já que homens 
representam 70% da força 
de trabalho nesses campos. 
Como estratégia para abran-
ger as minorias e promover a 
empregabilidade e o ambien-
te diverso dentro da área de 
tecnologia, algumas empresas 

adotam a disponibilização de 
vagas afirmativas — desti-
nadas a públicos específicos, 
como mulheres, pessoas com 
deficiência, pessoas negras, 
pessoas LGBTQIAP+ e outros.

É o caso da Zup, empresa 
desenvolvedora de sistemas 
que faz parte do grupo Itaú 
Unibanco, está com mais de 
100 posições abertas para 
a área de tecnologia e para 
desenvolver o produto que é 

o carro-chefe da empresa, a 
StackSpot. 

“O nosso objetivo é aumen-
tar o nosso time, mas com 
consciência de que temos a 
responsabilidade de promo-
ver o que acreditamos: um 
ambiente diverso e de alta 
performance como diferen-
cial competitivo”, comenta 
Camilla Kobayashi, diretora 
de pessoas da Zup.

O mais recente relatório de 

Mercado de tecnologia esbarra na 
falta de profissionais especializados

Amapá se consolida como novo polo de empreendedorismo, 
transformando o cenário inovador e de negócios do estado 

Mais Negócio$ Cristina Monte
é historiadora e jornalista, especialista em Comunicação Empresarial, Responsabilidade 
Social e Divulgação Científica, além de ser empreendedora e escritora.

A Nexa e a Amazon Web Services (AWS) 
vão financiar 40 mil bolsas de estudo em 
tecnologia como parte da edição 2024 do 
programa ‘Talento na Nuvem’. O progra-
ma será ministrado pela edtech DIO em 
quatro bootcamps virtuais de inteligência 
artificial generativa. O primeiro bootcamp, 
‘Fundamentos de IA Generativa e Claude 3’, 
está com inscrições abertas até domingo 
(2/6) pelo link (https://encurtador.com.
br/byzO5).

Nos dias 3 e 4/6, o Centro de Bionegócios 
da Amazônia (CBA) apresentará, durante 
o I Congresso Internacional de Alimentos 
Funcionais da Amazônia (CIAFA), pesqui-
sas desenvolvidas a partir do potencial 
nutricional de produtos amazônicos como 
o jucá (Libidiba ferrea), abacaxi (Ananas 
comosus), açaí (Euterpe oleracea) e abiu 
(Pouteria caimito). É a primeira vez que 
a instituição apresenta esses estudos em 
um congresso internacional. 

Estão abertas até sexta-feira (7/6) as 
inscrições gratuitas para o #Empreende-
NoZapMães, um programa que capacita 
mulheres em temas de gestão simplificada 
de negócios e crescimento pessoal atra-
vés de videoaulas e atividades interativas 
enviadas em seu próprio telefone celular, 
via aplicativo WhatsApp. Mais informações 
e inscrições pelo link (https://www.consu-
ladodamulher.org.br/). 

O Instituto de Computação da Universi-
dade Federal do Amazonas (Icomp/Ufam) 
está com edital aberto até sexta-feira (7/6) 
para Exame de Seleção de candidatos para 
ingresso no 2º semestre de 2024 nos cursos 
de mestrado e doutorado do Programa de 
Pós-Graduação e Informática do Instituto 
(PPGI). Para mais informações e inscrições, 
basta acessar o link (https://encurtador.
com.br/YNQvY).

As inscrições para o curso de Pós-Gra-
duação Lato Sensu em Desenvolvimento 
de Jogos Eletrônicos da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA) acontecem até 
sexta-feira (7/6). O curso será realizado 
nas dependências da Escola Superior de 
Tecnologia da Universidade do Estado do 
Amazonas (EST/UEA). Segue link para aces-
so a edital e inscrição (https://encurtador.
com.br/AQtfk).

Expansão no varejo: Millennium anuncia três 
novas operações 

O estudo ‘O varejo dos shoppings: marcas em 
expansão’, realizado pela Associação Brasileira 
de Shopping Centers (Abrasce), mostrou que, 
no último trimestre de 2023, aproximadamente 
1.759 marcas abriram lojas em shoppings por 
todo o Brasil, marcando o melhor resultado 
desde o início da série histórica no primeiro tri-
mestre de 2021. Nós, da coluna Mais Negócio$, 
vira e mexe publicamos os lançamentos que 
ocorrem em vários shopping centers de Manaus. 
Agora, é a vez do Millennium Shopping divulgar 

o início de três operações que acontecerão 
nas próximas semanas: a lavanderia C’Clean, 
a casa de câmbio Cortez e a loja de calçados  
Bennedita Confort. 

A expectativa é que outras marcas inéditas na 
região abram suas portas e ofereçam novidades 
para os clientes que visitarem o Millennium. 

Biomarine inicia novo modelo de negócios 
Com o propósito de manter a qualidade de seus 

produtos e promover a beleza e bem-estar dos 
consumidores, a Biomarine, empresa brasileira 
especializada em cosméticos, está ampliando 

sua atuação por meio de franquias de quiosques 
em shopping centers. A estratégia comercial está 
sendo tão bem-sucedida que a companhia pre-
tende inaugurar, até o próximo ano, nada menos 
que 150 quiosques pelo Brasil. 

No mercado desde 2000,  a empresa é espe-
cializada em cosméticos produzidos a partir de 
matérias-primas de fonte marinha, e seu por-
tfólio não para de crescer. Segundo a empresa, 
o investimento inicial para uma franquia nesse 
formato gira em torno dos R$ 170 mil, enquanto 
o faturamento médio por unidade chega a R$ 
100 mil por mês. 

Com a economia movida prin-
cipalmente por atividades 
relacionadas à mineração, 
agropecuária, pesca, extrati-

vismo vegetal e, em menor escala, 
turismo, o estado do Amapá vem 
impulsionando o polo de inovação 
por meio da implantação de startups 
que têm transformado o cenário em-
preendedor da região. 

De acordo com levantamentos 
realizados pelo Sebrae entre os 
anos de 2022 e 2024, a econo-
mia de startups no Amapá conta 
com cerca de 90 empresas nas-
centes, que geram em torno de 
500 postos de trabalho diretos e 
indiretos, o que contribuiu para 
um faturamento superior a R$ 
10,2 milhões no ano de 2022. 
Esses números solidificaram a 
posição de Macapá como a se-
gunda capital do Norte do país 
com a maior concentração de 
startups, representando 17,4% do 
total, ficando atrás apenas de 
Manaus, que detém 32,2% desse 
mercado.

Para reforçar o desempenho do  
ecossistema empreendedor do 
estado, a Tucuju Valley, uma co-
munidade de empreendedores, 
atua com iniciativas colaborati-
vas e inovadoras para potencia-
lizar o desenvolvimento dos seus 
negócios e do entorno. “Há 15 anos 
criamos a Proesc e começamos a 
incentivar a criação de startups 
aqui. Nosso objetivo sempre foi 
não só prosperar individualmen-
te, mas também impulsionar o 
ecossistema empreendedor lo-
cal”, comenta Lindomar Góes Fer-
reira (foto), fundador da startup 
Proesc e um dos líderes da Tucuju. 

Dentre essas startups, des-
tacam-se empresas líderes em 

diversos segmentos, como Orça-
Fascio, em orçamentos de obras; 
Tributei, na gestão de ICMS-ST e 
Difal; Assinadoc, em assinatura 
de documentos eletrônicos; Sou-
Rev, uma startup criada em 2021 
para dar crédito a revendedoras; 
a Tuxtu, da área de gestão am-
biental, e a Consignei, que foca 
em crédito consignado para fun-
cionários públicos e acaba de re-
ceber um aporte de R$ 3 milhões. 

Além disso, o estado também 
se destaca na bioeconomia, com 
startups como a Flor da Samaú-
ma, que produz vinho de açaí;  a 
Flor de Açaizeiro, que faz cosmé-
ticos a partir do caroço do açaí; 
a Carvão de Açaí, que também 
aproveita o caroço do açaí para 
produção de carvão; e a Engenho 
Café de Açaí, que fabrica a bebida 
com a utilização do fruto. Esses 
bionegócios, que abrangem des-
de a produção de vinho de açaí até 
fertilizantes derivados do caroço 
do fruto, demonstram a criativi-
dade, diversidade e o potencial 
inovador da região. “Na parte de 
pescado, tem a Bactolac, que é um 
probiótico para a criação de peixe 
que diminui em 11% a mortalidade 
dos peixes. Tem também a Yara 
Couro, que faz moda a partir de 
couro de peixe. Muitas startups 
de sucesso”, evidencia Lindomar.

Um dos pontos-chave desse 
sucesso é a metodologia adotada 
pela Tucuju Valley em parceria 
com o Sebrae, que envolve vá-
rias etapas. “Nós desenvolvemos 
uma metodologia para a criação 
de startups, que chamamos de 
máquina de startups milioná-
rias. Em cada fase, temos várias 
ações. A primeira fase é a fase de 
curiosidade, a segunda de ação, a 
terceira fase de operação, depois 
vem a fase de tração, e, por fim, 

a de escala. Para cada fase, orga-
nizamos eventos de treinamen-
to, formação, pré-aceleração e 
aceleração, fazendo com que faz 
várias startups entrem nesse fu-
nil e, no final, algumas se tornem 
milionárias”, afirma.

Outro marco significativo na 
trajetória da comunidade foi a 
união de diversos atores do ecos-
sistema para estabelecer o Pac-
to pela Inovação. Nesse acordo, 
governadores, prefeitos, deputa-
dos, senadores, empreendedo-
res, a academia, representantes 
do Sebrae e startups se uniram 
em um compromisso conjunto 
para impulsionar a inovação na 
região. O reconhecimento desse 
esforço se reflete em eventos 
como o Startup 20, sediado no 
Amapá e que reuniu empreen-
dedores do G20, além do sucesso 
do Startup Day, que neste ano 

contou com 1.400 inscrições e 
palestrantes de renome nacional.

O desempenho representativo 
do ecossistema empreendedor 
amapaense não significa que a 
labuta seja fácil. Pelo contrário, 
se se considerar que o Amapá 
é um estado localizado quase 
no meio do mundo, com difícil 
acesso logístico e uma infraes-
trutura insatisfatória, o que difi-
culta a abertura e circulação de 
produtos, além da dependência 
econômica de setores primários, 
somando-se ao seu desenvol-
vimento tardio em relação às 
demais capitais brasileiras, mais 
os desafios educacionais e ou-
tras questões socioculturais, fica 
claro que essa movimentação co-
laborativa de negócios tem um 
futuro promissor para o estado, 
os pequenos negócios e sua po-
pulação. 

Homens representam 70% da força de trabalho na área de tecnologia

diversidade divulgado pela 
Zup indica que a representati-
vidade de pessoas diversas na 
empresa em 2023 — com um 
ou mais marcadores — chegou 
a 35%.

“Sabemos que estamos lon-
ge do desejável, ainda assim 
comemoramos a evolução”, 
acrescenta Camilla. Entre as 
oportunidades para ingresso 
na companhia, há vagas afir-
mativas para inclusão de mu-
lheres, pessoas trans e pretas. 
A empresa procura profissio-
nais de tecnologia com conhe-
cimentos em Angular, Java, MS 
Dynamics, Python, Kotlin, Bu-
siness Intelligence, Machine 
Learning, entre outros. Todas 
as vagas podem ser acessadas 
através do site. 

“A criação de oportunidades 
para grupos minorizados pro-
move a diversidade, inclusão 
e equidade, além disso, tam-
bém traz benefícios tanto para 
trabalhadores quanto para a 
empresa, de forma a fortalecer 
a atração e a fidelização de ta-
lentos, o que resulta em maior 
satisfação, produtividade e 
até senso de pertencimento 
em nossas pessoas”, ressalta 
Camilla.

RÁPIDAS & BOAS RÁPIDAS & BOAS 
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O Governo do Amazo-
nas, por meio da Se-
cretaria de Justiça, 
Direitos Humanos e 

Cidadania (Sejusc), promo-
ve, a partir de terça-feira 
(4), uma série de atividades 
para conscientização sobre a 
campanha “Junho Violeta”, a 
fim de reforçar os direitos e 
combater a violência contra 
as pessoas idosas. A cam-
panha tem como base a Lei 
10.741/2003, mais conhecida 
como Estatuto do Idoso. Em 
2023, o Amazonas registrou 
1.361 casos de violência.

O tema da campanha de 
2024 da Sejusc será “Sen-
sibilizar para Proteger”. Ao 
longo do mês, serão trata-
dos temas como canais de 
denúncia, identificação de 
violência, humanização do 
atendimento,  cuidados ne-
cessários com a pessoa idosa 
e direitos de quem tem 60 
anos ou mais, entre outros 
temas importantes. 

As atividades do mês são 
coordenadas pela Secretaria 
Executiva Adjunta dos Di-
reitos da Pessoa Idosa (Se-
adpi),  que realiza todos os 
anos mobilizações públicas. 
A pasta é uma das integran-
tes da rede de proteção. 

O combate à violência aos 
idosos abrange todos os ti-
pos de agressão, que vão 
desde a violência física como 
a psicológica, negligência, 
abandono, violência institu-
cional, patrimonial, sexual e 
discriminação.

Segundo a secretária titu-

Amazonas registrou 
1.361 casos de 
violência contra 
idosos em 2023

LINCOLN FERREIRA/SEJUSC

‘Junho Violeta’ alerta para 
violência contra idosos

DESTINO INTERNACIONAL

Aeroporto Eduardo Gomes ganha voo direto para Miami
Da redação

O Aeroporto Internacional Edu-
ardo Gomes terá, a partir de junho, 
voo comercial direto da capital 
amazonense para Miami, na Fló-
rida, Estados Unidos. O Manaus 
Airport informou que as ativida-
des ocorrerão entre os dias 29 
de junho e 10 de agosto, com 
o objetivo atender à demanda 
durante a alta temporada.

Miami está entre os destinos 
internacionais consagrados para 
os brasileiros, e a oferta da rota 
internacional representa mais 
opções, rapidez e comodidade 
para os clientes de lazer que 
aproveitarão a alta temporada, 
contribuindo para a conectivida-
de entre Manaus e roteiros in-
ternacionais. A novidade também 
favorece o turismo local, e reforça 
o compromisso da VINCI Airports 
em proporcionar aos passageiros 
uma experiência de viagem de alta 
qualidade, com opções de voos 
nacionais e internacionais que 
atendam às suas necessidades e 
preferências.

A ampliação das rotas aéreas 

contribui para um aumento sig-
nificativo no movimento de pas-
sageiros. Mais de 620 mil pesso-
as circularam pelo aeroporto de 
Manaus no segundo trimestre de 
2023, representando um cres-
cimento de 3,7% em relação ao 
mesmo período do ano anterior, 
de acordo com dados do rela-
tório global de tráfego da VINCI 
Airports. O terminal contabilizou 
mais de 6,8 mil pousos e deco-
lagens entre 1º de abril e 30 de 
junho de 2023, um número 4,4% 
superior ao mesmo período do 
ano passado.

A diretora-presidente da Con-
cessionária dos Aeroportos da 
Amazônia, Karen Strougo, des-
taca que uma das prioridades é 
contribuir para a ampliação das 
rotas aéreas. 

“Hoje, conectamos a capital 
amazonense a 29 destinos do-
mésticos no país, contra 21 em 
2019. Esses números traduzem a 
mobilidade positiva da rede VINCI 
Airports, buscando conectar mais 
destinos e pessoas, gerando mais 
desenvolvimento nas cidades 
onde opera”, declarou.
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lar da Sejusc, Jussara Pe-
drosa, a campanha tem a 
função de levar informação 
para a população. 

“Um movimento como o 
Junho Violeta é um meio 
de levar mais informação, 
reduzir preconceitos e pro-
teger as pessoas idosas”, 
destacou. 

O Junho Violeta foi insti-
tuído pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) e aler-
ta para conscientização e 
combate a atos de violência 
contra os idosos. O objetivo 
da campanha é despertar 

a sociedade como um todo 
no processo de sensibiliza-
ção para coibir, diminuir e 
amenizar o sofrimento da 
pessoa idosa contra a vio-
lência que essa população 
vem sofrendo, em especial 
neste período de pandemia 
e isolamento social.

Em 2023, a Sejusc regis-
trou, por meio dos centros 
Integrado De Proteção E 
Defesa Da Pessoa Idosa (Ci-
pdi),  1.361 casos de violên-
cia. As principais violações 
de direitos são: negligência, 
agressão psicológica, abuso 

financeiro e maus tratos. 
Os números apontam que 

foram registrados uma mé-
dia de  3 casos de violência 
por dia. Dentre os agresso-
res, os filhos são os prin-
cipais algozes e, quanto às 
vítimas, as mulheres idosas 
constituem a maior parte.

De acordo com o reitor 
da Fundação Universidade 
Aberta da Terceira Idade 
(FUnATI), Dr. Euler Ribei-
ro, esta data é apenas um 
reforço de uma conscienti-
zação que deveria ser mais 
debatida na sociedade.

“Lutar contra a violên-
cia às pessoas idosas é 
um exercício diário. Além 
da violência física, moral, 
patrimonial, hoje em dia, 
também temos que lutar 
contra a violência digital, 
onde as pessoas idosas são 
vítimas de golpes, ligações 
falsas e outros mecanis-
mos utilizados através da 
internet. Por isso, é impor-
tante que nós continuemos 
promovendo ações para 
conscientizar e combater a 
violência contra os idosos”,  
disse Ribeiro.

Recompensa 
de R$ 2 mil 
para denúncias

FURTO

   Da redação

O prefeito David Al-
meida denuncia que os 
cabos de alimentação 
do parque, Gigantes da 
Floresta, entre as zonas 
Norte e Leste de Manaus, 
foram roubados na noite 
de quinta-feira (30), após 
assaltantes renderem o 
segurança do local.

Ele alerta para que a po-
pulação não compre esse 
material roubado e ainda 
anuncia uma recompensa 
em dinheiro para quem in-
formar sobre o paradeiro 
dos assaltantes à Secre-
taria Municipal de Segu-
rança Pública e Defesa 
Social (Semseg), por meio 
do disque-denúncia 153.

“Esse roubo de cabos 
é um grande prejuízo ao 
parque. Faço um apelo a 
você, que porventura for 
visitado para comprar ca-
bos de 185 milímetros, não 
faça isso porque é rou-
bado. Vou dar um prêmio 
de R$ 2 mil para quem 
denunciar esses assal-
tantes. Vamos chegar até 
essa quadrilha”, declarou 
o prefeito.

Parque
O novo espaço de lazer 

será o primeiro parque li-
near e temático da cidade. 
A construção envolverá 
149.374,41 metros qua-
drados de área, limítrofe 
ao igarapé do Mindu, na 
avenida Natan Xavier. O 
projeto contempla faixa 
saudável, com pista de ca-
minhada, faixa verde de 
arborização e ciclovia bi-
direcional, contendo pa-
raciclos em sua extensão.

Aeroporto de Manaus terá, a partir de junho, voo comercial direto para Miami

Jonathan Ferreiradiaadia@emtempo.com.br |

8Dia a dia

Mês de junho é dedicado à causa e  
envolve a rede de proteção aos idosos
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O 
Ministério da Fazen-
da confirmou nesta 
sexta-feira (31) que o 
titular da pasta, Fer-

nando Haddad, terá um en-
contro com o papa Francis-
co na próxima semana para 
tratar sobre a proposta de 
impor uma tributação in-
ternacional aos chamados  
super-ricos.

“Este tema será discu-
tido durante a audiência 
com o papa Francisco, que 
tem sido um defensor da 
justiça social e da respon-
sabilidade econômica”, diz 
a nota oficial.

Segundo o governo 
brasileiro, “a taxação das 
grandes fortunas, um dos 
temas prioritários da tri-

Em Tempo

Taxação das grandes fortunas, um dos temas 
prioritários do G20, será levado por Haddad ao Papa

Ferramentas eleitorais 
são bloqueadas

A agência de proteção de 
dados da Espanha orde-
nou a suspensão provisória 
de dois produtos da Meta 
planejados para serem 
implantados nas próximas 
eleições europeias em suas 
plataformas de mídia social 
Instagram e Facebook. 

As ferramentas, denomi-
nadas “Election Day Infor-
mation” e “Voter Informa-
tion Unit”, potencialmente 
violariam o regulamento de 
proteção de dados da Es-
panha (GDPR, na sigla em 
espanhol), disse AEPD.

“Nossas ferramentas 
eleitorais foram expres-
samente projetadas para 
respeitar a privacidade dos 
usuários e cumprir o GDPR. 
Embora discordemos da 
avaliação da AEPD nesse 
caso, cooperamos com sua 
solicitação”, afirmou um 
porta-voz da Meta.

De acordo com a agência, 
a Meta disse pretender que 
todos os usuários elegíveis 
do Instagram e do Face-
book na União Europeia re-
cebam notificações da VIU 
e do EDI lembrando-os de 
votar. “O processamento de 
dados previsto pela Meta 
seria contrário à regula-
mentação espanhola de 
proteção de dados e, no 
mínimo, violaria os princí-
pios de proteção de dados 
de legalidade, minimização 
de dados e limitação do 
período de retenção”.

Ela acrescentou que a 
Meta estava selecionando 
os eleitores qualificados 
com base nos dados conti-
dos nos perfis dos usuários. 
Mas a única condição para 
poder votar nas eleições 
europeias é ser um cidadão 
adulto de qualquer um dos 
Estados-membros da UE.

MÍDIAS SOCIAIS  

   MUNDO MUNDO

Espanha bloqueia ferramentas eleitorais no Instagram e Facebook
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redacao@emtempo.com.br |

9GeralGeral
Reunião com Papa 
para defender taxação 
de super-ricos  

lha financeira do G20, é 
vista como uma medida 
essencial para reduzir a 
desigualdade econômica 
global”.

Nesta segunda-feira (3), 
Haddad embarcará para a 
Itália para uma visita ofi-
cial de dois dias, informou 
o jornal “O Globo”.

De acordo com a publi-
cação, o primeiro compro-
misso de Haddad será uma 

audiência com Jorge Ma-
rio Bergoglio, com quem 
falará sobre a taxação das 
grandes fortunas, a dívida 
dos países pobres, a mu-
dança climática e a tragé-
dia no Rio Grande do Sul.

Haddad também partici-
pará da conferência “En-
frentando a crise da dívida 
no Sul Global”, organizada 
pela Universidade Pontifí-
cia Academia das Ciências 

Sociais, que contará com 
a presença de líderes glo-
bais e especialistas para 
discutir estratégias de 
mitigação e resolução da 
dívida.

A participação de Ha-
ddad reflete o compro-
misso do Brasil com a 
busca de soluções para 
os desafios econômicos 
enfrentados por países 
em desenvolvimento.

Ministro 
Fernando Haddad 
embarcará para 
a Itália nesta 
segunda-feira (3)
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Copa do Brasil é um dos torneios 
mais cobiçados pelos clubes 

FUTEBOL 

  Da redação

Além de ser uma competição 
que permite confrontos entre ti-
mes dos mais variados escalões 
do futebol nacional, a Copa do 
Brasil é cobiçada pelos clubes 
em razão das altas cifras pagas 
à medida que as equipes vão 
avançando na competição, que 
começou com 92 agremiações 
em seu início. Agora, o torneio 
está nas oitavas de final. 

Nesta fase, o prêmio pago 
aos times é de R$ 3,465 mi-
lhões. Quem ficar com a taça 
vai sair com o cofre reforça-
do, pois vai faturar R$ 73,5 
milhões (apenas pela vitória 

na decisão). Na Libertadores, 
para se ter uma ideia, o prêmio 
para o campeão na edição 
deste ano é de US$ 23 milhões 
(cerca de R$ 118 milhões).

O prêmio da Copa do Brasil em 
2024 foi ajustado considerada 
a inflação do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
aplicado sobre as quantias dis-
tribuídas no torneio

O reajuste feito pela CBF foi de 
5%, se comparados aos valores 
das cotas do ano passado. Algo 
acima do que o IPCA registrou 
em 2023 - 4.62%.

O São Paulo, campeão em 
2023, faturou mais de R$ 88 
milhões com o título do ano 

passado - contando todas as 
fases até chegar a final.

Valores das cotas da Copa do 
Brasil para 2024

• Primeira fase: R$ 1,47 milhão 
(Série A) R$ 1.312,5 milhão (Série 
B) e R$ 787,5 mil (demais clubes);

• Segunda fase: R$ 1,785 milhão 
(Série A), R$ 1,47 milhão (Série B) e 
R$ 945 mil (demais clubes);

• Terceira fase: R$ 2,205 milhões;
• Oitavas de final: R$ 3,465 mi-

lhões;
• Quartas de final: R$ 4,515 mi-

lhões;
• Semifinais: R$ 9,45 milhões;
• Vice-campeão: R$ 31,5 milhões;
• Campeão: R$ 73,5 milhões.

DIVULGAÇÃO

Clubes brasileiros de vários escalões participam da Copa do Brasil 
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Gigante da Colina 
não consegue 
vencer o Rubro-
Negro Carioca há 
cinco jogos 

V asco e Flamengo 
disputam um dos 
confrontos mais 
esperados da ro-

dada do final de semana 
do Brasileirão. O clássico 
envolve um tabu impor-
tante: o Rubro-Negro da 
Gávea soma 5 jogos de 
invencibilidade contra o 
adversário de domingo, 
no estádio do Maracanã.

A última vitória do Vasco 
no confronto aconteceu 
em março do ano pas-
sado. Na ocasião, triunfo 
por 1 a 0, com gol de 
Puma Rodríguez, contra o 
adversário que ainda era 
dirigido por Vitor Pereira.

Depois disso, vieram 
quatro vitórias do Fla-
mengo e um empate. O 
time da Gávea venceu 
quatro vezes seguidas 
em 2023, duas em duelos 
do Campeonato Carioca 
e outras duas no Brasi-
leirão.

O empate foi registrado 
no único jogo entre as 
equipes em 2024. Pelo 
Campeonato Carioca, 
Flamengo e Vasco fica-
ram no 0 a 0.

O jogo
Vasco e Flamengo se 

enfrentam neste domin-
go (4), às 19h, no estádio 
do Maracanã, Rio de Ja-

Vasco tenta quebrar 
tabu diante do Mengo  

DIVULGAÇÃO

neiro. A partida é váli-
da pela sexta rodada do 
Campeonato Carioca.

Vivendo bom momento 
na temporada, o Flamengo 
entra em campo buscando 
a segunda vitória conse-
cutiva. A equipe venceu 
o Sampaio Corrêa-RJ por 
2x0 na rodada passada, 
partida que marcou o re-
torno de Gabigol ao time.

Do outro lado, o Vasco 
vem de derrota para o 
Nova Iguaçu por 2x0 e 
precisa vencer o rival para 
seguir firme em busca do 
título da competição.

Escalação do Vasco 
contra o Flamengo

Léo Jardim, Robert Ro-
jas (Puma Rodríguez), 
João Victor, Léo e Lucas 

Piton, Zé Gabriel, De Lucca 
e Praxedes; Rossi (Payet), 
David e Vegetti (Rayan).

Escalação do Flamengo 
contra o Vasco

Rossi; Varela, Fabrício 
Bruno, Léo Pereira e Ayr-
ton Lucas; Pulgar, Gerson, 
Arrascaeta e De la Cruz; 
Bruno Henrique (Ceboli-
nha) e Pedro (Gabigol).

Vasco otimista 
O próximo confronto 

do Vasco pelo Brasilei-
rão será nada menos que 
o Clássico dos Milhões, 
contra o Flamengo, neste 
domingo (2), no Maraca-
nã. Como trunfo para esta 
partida, o Gigante da Coli-
na tem uma coincidência 
interessante. Na última 
vez que venceu o rival 

pelo Campeonato Bra-
sileiro, o Cruz-maltino 
teve um treinador es-
treante. Relembre!

Em 2015, o Clássico 
dos Milhões aconte-
ceu na 9ª rodada. Na 
Arena Pantanal, Vas-
co e Flamengo entra-
ram desesperados em 
campo e precisavam de 
uma vitória para deixar 
o Z-4. Àquela altura, o 
Gigante da Colina ain-
da não havia conquis-
tado vitória alguma no  
Brasileirão.

Logo na primeira 
etapa, Madson deixou 
Riascos na boa para 
abrir o placar e defi-
nir o jogo. 1 x 0. No 
mesmo ano, mas pela 
Copa do Brasil, Jorgi-
nho também estreou 
com vitória diante do 
Rubro-negro.

Injeção de ânimo à 
equipe

Os primeiros contatos 
do elenco vascaíno com 
Álvaro Pacheco foram 
animadores. Com uma 
característica forte e 
paixão pelo trabalho, o 
português já começou a 
conquistar os jogadores 
do Vasco.

“Os primeiros conta-
tos do elenco vascaíno 
com Álvaro Pacheco fo-
ram animadores. Com 
uma característica forte 
e paixão pelo trabalho, o 
português já começou a 
conquistar os jogadores 
do Vasco”, disse Lucas 
Piton, em Media Day do 
Grupo Globo.

Álvaro Pacheco terá primeiro compromisso 
importante a frente do vasco contra o Flamengo 

Tite escla time para clássico de “olho” na segunda 
vitória consecutiva no Brasileirão 
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A Associação de Proprietários e Promitentes Compradores do Loteamento Chácaras da Fazenda 
I, com sede no Km 19 da Rodovia Manoel Urbano, Município de Iranduba/AM, neste ato representado 
por sua Presidente, Sra. Ana Claúdia Rolim de São Paulo, no uso de suas atribuições que lhe são 
conferidas pelo artigo 16, alínea “C” do Estatuto, CONVOCA todos os associados, através do presente 
Edital de Convocação, para a Assembleia Geral Extraordinária em Caráter Emergencial, que será 
realizada na data de 15/06/2024 às 10 horas em primeira convocação, ou às 10:30 em segunda 
convocação, formato Presencial, Local na Área de Lazer sede da Associação no Km 19 da Rodovia 
Manoel Urbano, Município de Iranduba/AM, com qualquer número de presentes, a fim de discutirem 
e deliberarem sobre os assuntos da pauta, o passo a passo foi enviado via e-mail cadastrado.

Desta forma, destacamos a ORDEM DO DIA:

1. ELEIÇÃO PARA OS CARGOS VACANTES DA DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO;
2. VOTAÇÃO PARA ESCOLHA DO NOVO APLICATIVO PARA GERAÇÃO DOS BOLETOS;

A Assembleia Geral será constituída somente pelos associados, proprietários de lotes e contribuintes. 
Terão direito a voto os associados que comprovadamente são proprietários dos lotes, devendo 
apresentar no ato da assinatura da presença o contrato de compra e venda do imóvel, identidade 
do comprador e estarem quites com as contribuições associativas.

Pedimos que evitem atrasos, cheguem com antecedência para que a identificação dos 
proprietários ocorra dentro do tempo hábil e a Assembleia Geral inicie no horário previsto.

Procuradores:
O Procurador poderá representar no máximo 3 (três)lotes, cada lote com sua procuração. A procuração 
deverá ter firma reconhecida em cartório do outorgante. A procuração poderá ser entregue original ou 
cópia autenticada para o Presidente da Assembleia Geral, para compor o Livro de Atas. Procuradores 
que não estejam habilitados conforme determina o Estatuto não será validada a presença e votação. 
A ausência do associado, não desobriga de aceitarem como tácita concordânciaos assuntos que 
forem tratados e deliberados em prol dos interesses da Associação.


